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「極端本土派」等「港獨」組織發
動的「光復屯門」行動，引發社會輿
論巨大反響，多名示威者被捕，表面
看來「極端本土派」是賠了夫人又折
兵。但不旋踵，一眾「極端本土派」
竟揚言會再發動下一輪的「光復沙
田」行動。為甚麼所謂「光復」行動

已是人人喊打，「極端本土派」還要繼續擴大戰線？
原因是「極端本土派」狙擊「水貨客」醉翁之意不在
酒，真正目的是要製造兩地民眾對立，煽動「港獨」

歪風埋下計時炸彈，而「水貨客」正正是引爆「港
獨」炸彈的藥引。
「極端本土派」知道「港獨」在香港根本沒有市
場，昨日《蘋果日報》訪問了各間大學學生會，所有
學生會都沒有如《學苑》總編輯般高呼「支持獨
立」，相反明確表示不支持「港獨」，但認為「港
獨」可以討論云云。當然，在「一國兩制」之下的香
港特別行政區，主權問題受到國家憲法和香港基本法
的規管，並不存在所謂可以討論「港獨」的自由。但
各間大學學生會的表態至少反映了一個事實，就是

「港獨」在香港社會並沒有市場，不過是一班「極端
本土派」、「戀殖派」、「港英潛伏者」的白日夢而
已。
然而，「港獨」沒有市場，「水貨客」問題卻不
然。原因是「水貨客」問題關係到關口以至其他地區
居民的切身利益，影響他們日常生活，容易被別有用
心者挑撥。於是，近日一眾「港獨」組織便改變了策
略，改打「水客牌」，利用「水貨客」問題大做文
章，挑動居民怨氣，接着以打擊「水貨客」為名，發
動一場又一場針對內地旅客及商戶的行動，不斷在地
區上製造衝突，企圖藉着擦槍走火來激化兩地居民對
立。下一步，他們就可以將「水貨客」問題與「港
獨」聯繫上來，指「水貨客」問題根源是「中國殖
民」、「政府政策不是香港人優先」、「只有對抗中

共，居民利益才有保障」等謬論，以此將市民推上
「港獨」的戰車之上。
去年港版「顏色革命」的失敗，令一眾「港獨」組
織明白到明刀明槍的「港獨牌」只是飛蛾撲火、自取
滅亡。於是借近日內地旅客來港購買年貨，再次炒作
「水貨客」問題，實際上就是要延續去年「佔領」行
動未遂的圖謀，要開闢港版「顏色革命」的另一條戰
線。針對「港獨派」的新一輪攻擊，各界不能掉以輕
心，一方面對「港獨」歪風必須一見即打，不論是
《學苑》或是「港獨」組織，只要逾越紅線即當頭棒
喝，不能容讓「港獨」歪風以「螞蟻搬家」方式滲入
社會；另一方面應採取有力措施處理「水貨客」問
題，不要讓「港獨」勢力有機可乘。

「港獨」無市場 「水客」成藥引 卓 偉

■責任編輯：朗 民 2015年2月13日（星期五）

《蘋果日報》的報道大字標題說：「港大校務委員
收施壓電話 梁振英阻陳文敏任副校 」，無中生有地
說「此午宴被形容是『攤牌飯局』」，但內文沒有任
何證據支持。校務委員會主席梁智鴻會後指出：席間
討論宿舍不足等問題，沒提及陳文敏、法律學院及
《學苑》風波。這說明反對派和《蘋果日報》的指
控，完全是無中生有。

無論是民主黨和公民黨，他們從來都不能提出證
據，也沒有提出校務委員會具體甚麼人受到了游說或
施壓，在沒有證據之下，亂砌生豬肉。他們僅是因為
最近行政長官宴請校務委員會的成員，就捕風捉影，
企圖擾亂社會人士視聽，把本來關於副校長的學術和
管理水平的評審，變成了政治審查，企圖製造一種需
要「反共反中」的人擔任港大副校長的氛圍，否則，
港大就會被染「紅」。

指政府施壓需拿出證據

最近一個時期，當報章大肆報道港大法律學院在陳
文敏領導下，學術評分急跌的時候。陳文敏對於有關
質疑一味上綱上線，更高調站出來，為《學苑》煽動
「港獨」的文章保駕護航，將挑動分裂國家的行為說
成是「教育精神的體現」、「學術自由的體現」，並
且攻擊行政長官批評「港獨」就是「侵犯學術和言論
自由」。這是陳文敏故意將《學苑》事件與港大副校
長的遴選工作聯繫起來，有計劃、有組織、有預謀地
將遴選工作政治化。他和反對派人士有高度默契，緊
接着造謠指，行政長官和主要官員干預了港大校務委
員會的任命，並對個別校務委員進行了游說。所以，
有必要發動聯署「聲援」陳文敏，反過來對港大校務
委員施加政治壓力，護送陳文敏登上副校長的寶座。

《明報》前總編輯、法律學院校友劉進圖日前更撰
文「爆料」，稱有政府人員致電校務委員，要求否決
遴選委員會成員一致推薦陳文敏任副校長的建議。問

題在於，劉進圖如果作出如此嚴重的指控，涉及到政
府最高層官員的施壓，他就有責任直接指出官員的名
字，更加要指出被施壓校務委員的名字，具體列舉出
兩人之間的對話以及內容。而絕對不能說「有人進行
了游說」，含糊其詞，製造出「杯弓蛇影」的效果。

為甚麼反對派近日要大舉散布所謂「特首干預」的
流言蜚語？原來，港大在招聘校長或副校長的過程
中，學生和校友的代表都可以直接參與。決定校長人
選的遴選委員會中，學生和校友代表各佔一席，其他
成員包括港大管理層、教職員、校友、在校生。遴選
委員會負責審核候選人的資歷，面試候選人，並決定
一位最終候選人，向校務委員會推薦。

企圖令「反中抗中」的人成為管理層
本來，選拔副校長，需要五個條件：卓越的學術成

就和領導才能、誠實正直、全球性視野、管理能力、
有效的人際關係和溝通技巧。陳文敏的學術成就和領
導才能，在他擔任法律學院的院長期間，已經暴露無
遺。港大法律學院的學術水平大幅倒退，留不住人
才。至於管理能力，從違規收受「政治黑金」到允許
教職員不務正業，發動和組織「佔領中環」，及後這
些人還得到陳文敏的包庇和重用。對於其他把教學和
研究放在第一位的教職員來說，當然是非常不公平，
試問又怎能夠留住人才？

學生和校友代表，在遴選副校長的過程中，僅僅擁

有兩席，劉進圖的所謂「爆內
幕」，根本就沒有實際材料，
但是卻起到了將學生和校友代
表影響力放大化的作用，配合
校園內「勸進陳文敏」的簽名
行動。經過公民黨和民主黨的繪聲繪影和劉進圖文章
催谷之後，簽名的人數正在增加。但對於選拔副校長
的五個條件，對於遴選工作的焦點，就被掩蓋和轉移
了。反對派的目的就是要在社會上煽動「防止政府干
預」的情緒，令到沒有人再考慮副校長的學術水平、
管理能力和人品了。

出現了這種被扭曲的情緒，是反對派近年展開心理
攻勢的產物。他們不停地渲染，指遴選委員會一定要
建立一條心理防線，在大學內颳起「抗中」、「拒
共」之風，就是要把「反共反中」的人推上港大管理
層。這樣，到了遴選副校長的時候，「心魔」蒙蔽了
眼睛，就不再考慮學術和管理能力了。陳文敏正是瞄
準這種心理，他知道自己的學術能力不過關，所以，
拚命地突出他是「港獨支持者」，並以此打扮自己的
「學術自由形象」。反對派現在開動了所有宣傳機
器，無中生有地說「行政長官干預了香港大學的副校
長遴選」、「干預了校務委員會的運作」，直接把遴
選工作政治化，不過是要製造新一輪的政治風波，鞏
固英國勢力在香港大學政治堡壘的權力。

造謠「特首干預」是要製造港大副校長遴選的政治風波
港大正在進行副校長的遴選工作，但最近，反對派製造了許多謠言，說行政長官和特區政

府主要官員游說校務委員會的成員，不要委任港大法律學院前院長陳文敏出任副校長一職。

這些謠言遭到特首辦發聲明否認。任何指控都要講證據，憑空捏造所謂「特首干預」的流言

蜚語，無非是要製造政治風波，進行輿論判決。最近，梁振英宴請港大的校務委員，有心造

謠者，企圖利用這個機會散播流言蜚語，一方面為陳文敏抬轎，力撐他出任副校長；另一方

面就是最終若陳文敏上位夢碎，也可以製造政治風波，打擊特區政府。
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香港文匯報訊（記者 李自明）香港研究
協會最新民調顯示，特區政府整體滿意度
評分回落，微跌0.04分，得2.44分，當中
以「提升醫療服務質素」評分最高，得2.70
分，「改善社會福利」及「提升教育質
素」位列第二及第三，分別有2.53分及2.36
分。司長滿意度評分方面，財政司司長曾
俊華以3.13分繼續蟬聯榜首，政務司司長
林鄭月娥及律政司司長袁國強則有輕微跌
勢，分別得2.85分及2.65分，食物及衛生
局局長高永文繼續蟬聯評分最高的局長。
香港研究協會在本月6至 10日訪問了

1,152名18歲或以上市民，了解政府及問責
官員的滿意度評分，1分為非常不滿意，5
分為非常滿意。調查結果發現，市民對特
區整體滿意度下跌0.04分，得2.44分，其
中「提升醫療服務質素」評分最高，上升
0.01分得2.70分，其餘依次為「改善社會福
利」、「提升教育質素」、「改善貧富懸
殊」及「紓緩房屋問題」。

三司評分 財爺續居首
在司長滿意度評分方面，曾俊華回落0.02

分，得3.13分，繼續位居榜首；至於林鄭
月娥及袁國強評分分別微跌0.07分及0.01
分，得2.85分及2.65分。

高永文蟬聯評分最高局長
調查並發現，15名主要問責官員中有14

位評分下跌，1位上升，其中教育局局長吳
克儉跌幅最大，相信與免費幼稚園教育資
助範圍只涵蓋本地非牟利半日制幼稚園的
消息傳出有關，而運輸及房屋局局長張炳

良評分則錄得0.05分升幅。而食物及衛生局局長高
永文以3.60 分繼續位列榜首，評分最低的則繼續是
發展局局長陳茂波，得2.17 分。
香港研究協會呼籲問責官員努力提升施政水平，

並主動向市民及社會各界闡釋施政報告理念，深化
並落實報告中的各項措施，以提升市民的生活質
素，爭取更多市民的支持。

駐軍發新春賀詞祝福港人
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）解放軍駐港部隊司令

員譚本宏及政委岳世鑫，昨日代表駐港部隊全體官兵
發表新春賀詞，向香港市民致以節日的祝賀和誠摯的
祝福。他們說，香港過去一年在挑戰中破浪前行，各
方面成就的取得實屬不易，駐軍官兵對特區政府和香
港市民付出的心血和汗水深表敬意和欽佩，並相信在
中央政府的大力支持下，在特區政府的帶領下，香港
各界定能和衷共濟、奮發進取，弘揚法治精神，抓住
歷史機遇，讓「東方之珠」綻放出更加璀璨的光芒。

欽佩港府對市民付出心血
譚本宏及政委岳世鑫賀詞內容如下：

「香港特別行政區全體市民：
新春將至，喜氣洋洋！值此辭舊迎新的喜慶時刻，

我們謹代表中國人民解放軍駐香港部隊全體官兵向你
們致以節日的祝賀和誠摯的祝福，祝大家新年好！
2014年，香港在挑戰中破浪前行，社會各界求同存

異，在『一國兩制』框架下不斷推進政治經濟社會發
展。各方面成就的取得，實屬不易，對特區政府和香
港市民付出的心血和汗水，駐軍官兵深表敬意和欽
佩。
依法駐防『東方之珠』，履行保衛香港的神聖職責

始終是駐軍官兵的驕傲。2014年，駐軍恪守《基本
法》、《駐軍法》和香港特別行政區法律，忠實履行

防務職責，圓滿完成了各項任務，部隊建設呈現向上
向好的發展勢頭。駐軍官兵與廣大市民的交流溝通更
加密切，彼此的了解和信任得到加強。在駐軍建設和
發展過程中，特區政府、廣大市民以及社會各界給予
了大力支持。對此，駐軍表示衷心感謝！
胸懷中國心，共築『中國夢』。在實現中華民族偉

大復興的歷史進程中，香港必將迎來更大的發展機
遇。我們相信，在中央政府的大力支持下，在特區政
府的帶領下，香港各界定能和衷共濟、奮發進取，弘
揚法治精神，抓住歷史機遇，讓『東方之珠』綻放出
更加璀璨的光芒！
此致軍禮！」

交意見書挺政改
港區人代政協

梁振英昨日聯同律政司司長袁國強、
政制及內地事務局局長譚志源，以

及政制及內地事務局常任秘書長張琼
瑤，與47位港區人代和政協委員會面兩
小時，一如既往在兩會前夕聽取對國家
及香港發展的意見。昨日出席第二場會
面的主要為港區政協委員，包括全國政
協常委李澤鉅、胡定旭、陳永棋；港區
全國政協委員譚耀宗、王䓪鳴、楊釗、
廖長城、邵善波、紀文鳳等。港區全國
人大代表鄭耀棠和姚祖輝亦有出席。

特首盼配合發揮港「十三五」角色
據了解，昨日有十多位與會人代政協
向梁振英表達意見，由於反應踴躍，有
與會代表在會面結束後仍未能發言。與
會人士關注的課題，涉及「個人遊」、
青年、教育、中醫藥等與國家和香港發
展相關的事項，其中，又以香港在「十

三五」規劃的角色和香港政制發展為兩
大關注點。
不少與會人代政協提出，香港應如何

配合「十三五」規劃及早部署，配合經
濟發展；「個人遊」衍生的接待問題亦
需當局正視。據悉，梁振英在會上回應
時提到，期望港區人代政協配合，讓香
港能更好地發揮在「十三五」規劃中的
角色。至於接待問題，梁振英指內地旅
客透過「一簽多行」等多種措施訪港，
目前中央在「個人遊」政策方面沒有變
化，暫不會再擴大，以配合香港承受能
力和基建配套發展。
此外，大部分與會人代政協都表示，希望

如期落實普選，並會趕及在第二次政改諮詢
期內向當局提交書面意見，以行動支持政改。

譚耀宗倡及早正視水客現象
出席會面的全國政協社會和法制委員

會副主任、民建聯主席譚耀宗表示，他
在會上向梁振英提到，「個人遊」促進
了香港經濟，不過人數越來越多，令香
港出現接待壓力，認為當局需做好管理
工作，避免旅客訪港時接待不周，港人
生活也不會因為接待問題受到影響。他
又謂，除上水和屯門外，九龍城也出現
水貨客現象，當局亦需及早正視。

鄭耀棠：勿僅着眼反對派4票
另一位與會的港區全國人大代表、工

聯會榮譽會長鄭耀棠說，他在會上向梁
振英表達了如何促成政改的意見。他認
為，當局需做好政改工作，全力爭取反
對派支持，不能只着眼於反對派在立法
會內的「4票」。
他說，即使僅以4票爭取到政改通過，
仍不利特首施政，因為大部分反對派政
黨依然會大力反對日後普選產生的特
首。只有爭取到大部分反對派政黨都支
持政改方案，才能真正有利特區政府依
法施政。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振英昨日繼續聯同「政改
三人組」成員，在政府總部會見港區全國人大代表和全國政協委
員，一連兩日聽取他們對國家及香港發展的意見。據悉，在昨日最
後一場會面中，不少與會者表達了如期落實普選的願望，並會向當
局提交政改意見書，以行動支持政改。此外，「十三五」規劃仍是
與會者的關注焦點，梁振英期望，港區人代政協配合部署，把握好
香港在國家發展的角色，互惠互補。

■■陳永棋陳永棋
黃偉邦黃偉邦 攝攝

■■林樹哲林樹哲
黃偉邦黃偉邦 攝攝

■■余國春余國春
黃偉邦黃偉邦 攝攝

■■劉漢銓劉漢銓
黃偉邦黃偉邦 攝攝

■■譚耀宗譚耀宗
黃偉邦黃偉邦 攝攝

■■鄭耀棠鄭耀棠
黃偉邦黃偉邦 攝攝

■■梁振英昨會見港人代政協委員梁振英昨會見港人代政協委員。。


